## Amargo despertar para los "soñadores"



Por: Guillermo Alvarado

Esta semana fracasaron en el Congreso de los Estados Unidos dos iniciativas que podrían haber mejorado el futuro de los llamados "soñadores", o dreamers, como se les conoce en ese país a quienes llegaron siendo niños junto con sus familias y crecieron allí sin conseguir nunca legalizar su situación y carecen en la actualidad de documentos.

Se trata de entre 700 mil y 800 mil, según diversas fuentes, que han pasado su vida evadiendo a los agentes de migración, trabajando por la izquierda y con pocas, casi nulas, posibilidades de realizar estudios, hasta que una iniciativa del expresidente Barack Obama, denominada Acción Diferida para el Arribo de Niños, DACA por sus siglas en inglés, vino a aliviar su situación.

El DACA consiste en un programa que les permitía a estas personas obtener un permiso especial de residencia por dos años, prorrogables por períodos iguales, que les protegía de la deportación, les autorizaba a ejercer labores remuneradas o estudiar a cambio de cumplir ciertos requisitos, entre ellos prestar servicio militar y carecer de antecedentes policiales.

Desde septiembre del año pasado el actual jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, anunció su intención de poner fin a estos beneficios a partir de marzo de 2018 y trasladó al organismo legislativo la opción de

encontrar una solución para que los "soñadores" pudiesen disponer de alguna vía para regularizar su estatus y evitar la expulsión del territorio norteamericano.

Esto los convirtió en moneda de cambio en las tensas relaciones entre el Congreso y el Ejecutivo, sobre todo en el espinoso tema presupuestario. Trump prometió ayudar a este grupo de migrantes, a cambio de que las dos cámaras aprobase 25 mil millones de dólares para construir el muro en la frontera de México, endurecer la persecución contra los indocumentados, eliminar la "lotería" que permite otorgar visas por sorteo y extremar los controles migratorios.

Este jueves ese plan naufragó estrepitosamente cuando en el Senado solo alcanzó 39 votos a favor y 60 en contra.

Otro proyecto, elaborado por senadores de los partidos Demócrata y Republicano y algunos independientes, que consistía en dar una oportunidad a los "soñadores", entregar los 25 mil millones de dólares que quiere el presidente en un plazo de diez años y no de inmediato y dejaba fuera las demás exigencias de la Casa Blanca logró 54 votos a favor y 45 en contra, pero como no llegó a los 60 votos requeridos por los procedimientos legislativos, también se quedó fuera.

Así pues, los beneficiados por el DACA sufrieron un amargo despertar y se quedaron en un limbo legal y lo único que resta a su favor es que 16 estados de la Unión acordaron presentar acciones legales contra Trump para mantener vivo el programa.

En el ínterin las autoridades migratorias arrecian las capturas y deportaciones por métodos cada vez más brutales en claro aviso de que el "paraíso" capitalista está reservado para los llamados "wasp", esto es blancos, anglo sajones y protestantes. El resto, como reza el dicho popular: "calabaza, calabaza, cada cual para su casa".

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/155410-amargo-despertar-para-los-quotsonadoresquot



Radio Habana Cuba